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Татьяна ЕЛОВИКОВА
Фото автора

Эффектное появление главной героини праздника – бурёнки – 
на креативном авто

Себя представляет и о талисмане рассказывает семья 
Александра и Евгении Молчановых

Мои разговорчивые собеседники – Сергей и Виктор

На глазах у зрителей появляется расписная корова от творческой пары – 
Кати и Сони из Зеленограда

«Весёлый коровяк» не даёт 
В субботний солнечный день 

13 июля на огромной поляне 
школьного стадиона в с. Крыло-
во собирается народ – местный 
да приезжий. А повод хороший – 
14-й межмуниципальный фести-
валь «Весёлый коровяк», слава 
о котором давно разлетелась за 
пределы Пермского края.

География 
обширная

Вот мы с коллегами-телевизи-
онщиками спускаемся с пригорка 
в низину к людному месту: народу 
уже полно, торговые точки манят 
продукцией и сувениркой, колон-
ки грохочут. А перед нами – доска 
с надписью «Привет, Крылово! Я 
приехал из…» Интересная задумка 
организаторов! А какая география 
гостей завидно обширная! Кроме 
близлежащих Осы и окружных 
сельских населённых пунктов, Бар-
ды, Елово, «зарегистрировались» 
Пермь, Добрянка, Краснокамск, 
Верещагино, Набережные Челны, 
Ижевск, Москва, Нижний Новго-
род, Чита, Ереван, Краснодарский 
край, Сочи, Сургут, Надым, Ново-
кузнецк и прочие.  Мы тоже запе-
чатлели своё почтение.

Праздник 
своими силами

Вот музыка смолкает, зрители 
рассаживаются на лавочки. А на 
сцене появляются юные ведущие 
Александра и Никита. Ребята со-
общают, что сегодня Крылово 
отмечает свою 406-ю годовщину. 
По такому случаю от имени главы 
округа с праздником поздравляет и 
желает всем долголетия, счастья, 
мирного неба Сергей Казеко, на-
чальник управления развития ин-
фраструктуры администрации. Он 
отмечает, что село живо и разви-
вается благодаря неравнодушным 
людям, таким, как Сергей Косола-
пов, и вручает Сергею Михайло-
вичу благодарственное письмо. 

Далее на сцену выходит ан-
самбль «Уралочка» с песней «Для 
счастья».

– Глянь-ка, ромашки наши 
вышли, а красотки-то какие! – ки-
вая головой в сторону артистов, 
хитро прищурясь, говорит мне 
дед-сосед. 

Рассматриваю поющих женщин 
и замечаю: у каждой – ромашко-
вый венок на голове.

– А мы сюда каждый год приез-
жаем из Барды, так что почти всех 
тут знаем, – улыбается и поясняет 
второй пожилой мужчина.

– На этих артистов посмотреть? 
– интересуюсь я.

– На всех! – смущённо в голос 
отвечают мужички. 

Я успеваю щёлкнуть кнопкой 
фотоаппарата, чтобы запечатлеть 
разговорчивых собеседников. 
Взамен получаю две улыбки и 
горсть лесной клубники. Сергей 
и Виктор, оказывается, торгуют 
ягодами, посещая праздники, про-
водимые в нашем округе. Так, со-
вмещают полезное с приятным.

А на сцене слово берёт заведу-
ющий отделом по работе со струк-
турными подразделениями Осин-

ского центра культуры и досуга 
Любовь Мошева. Она благодарит 
активных жителей села за много-
летнюю подготовку и проведение 
фестиваля «Весёлый коровяк», 
вручает благодарственные пись-
ма Оксане Юковой, Владимиру и 
Инге Зверевым, Сергею Чугаеву. 
Кстати, эти герои сразу по-хоро-
шему шокировали публику, на 
всех парах примчавшись к сцене 
на креативном авто.    

От районного совета ветеранов 
за активную жизненную позицию 
в ветеранском движении награды 
получают Нина Плешкова, Нина 
Меньшакова, Ольга Фадеева и Та-
исья Латышева. В Год семьи заве-
дующий Осинским ЗАГС Наталья 
Драчева чествует юбилейные су-
пружеские пары, которые являются 
достойным примером для молодого 
поколения. Это Аркадий и Надежда 
Чугаевы, Виктор и Тамара Денисо-
вы, Григорий и Роза Беловы, Сер-
гей и Татьяна Косолаповы.

Как известно, наше будущее 
– в детях, и с. Крылово – жить! 
В течение года в здешних семьях 
появились на свет девять малы-
шей: Софья Сыпачева, Александр 
Костарев, Арина Федотова, Павел 
Карташев, Мирон Пешин, Есения 
Козлова, Софья Сыпачева, Давид 
Гарабаев и Алексей Юков. В де-
кабре прошлого года Крыловский 
детский сад на 28 мест переехал в 
обновлённое крыло местной шко-
лы. В этом году за парты сядут 

пять первоклассников. Выпускни-
ками 9 класса стали 13 учащихся.   

В Крылово много замечатель-
ных семей, которые воспитали 
хороших детей. Одной из таких 
является семья Козловых. На сце-
ну поднимается Нелли Ивановна. 
В декабре 2023 года на Пермском 
краевом семейном форуме она 
удостоена Почётного знака «За 
достойное воспитание детей». А в 
январе 2024 года семья Козловых 
получила сертификат участника 
регионального этапа Всероссий-
ского конкурса «Семья года» в но-
минации «Сельская семья». В её 
адрес звучат аплодисменты.

А стихотворением о Родине 
душу зрителей заставляет трепе-
тать Анна, одна из дочерей семьи 
Козловых. Девушка – постоян-
ная участница и победительница 
окружных и краевых конкурсов 
чтецов.

Отмечу, что праздничный кон-
церт «Живи, село моё родное!» 
подготовлен силами местных са-
модеятельных артистов. Песни 
звучат в исполнении дуэта Вале-
рии Питомцевой и Варвары Цап-
линой, дуэта Варвары Цаплиной 
и Дианы Соколовой, трио Сергея 
Косолапова, Лидии Косожихиной 
и Нины Меньшаковой, ансамбля 
«Уралочка». Вальсом очаровыва-
ют учащиеся школы, музыкаль-
ным номером радует коллектив 
«Радуга». А женский коллектив 
«Сорока» (руководитель Ольга Ба-

ландина) и вовсе сражает юмором 
и креативом публику наповал! Ли-
рический танец «Хорошие девча-
та» и динамичный – «Мы из 90-х» 
окунают многих в ностальгию по 
советскому прошлому.

Конкурс семей
Тем временем на сцене начина-

ется конкурс многодетных семей 
«Оберег моего дома», в котором 
участвуют три ячейки общества. 
Себя представляют и о талисманах 
рассказывают семьи Александра и 
Евгении Молчановых, Алексея и 
Ольги Плешковых, а также семья 
Владимира Белова и Елены Гал-
киной. Все пары воспитывают по 
трое детей. Молчановы презентуют 
свои достижения в области спорта, 
а затем представляют вниманию 
зрителей и жюри шуточную сценку 
про то, как мальчик ходил на балет 
(в образе – глава семьи). В ито-
ге они становятся победителями. 
Вторые – Беловы-Галкины, третьи 
– Плешковы. Все получают призы.

Расписная корова
Неподалёку от сцены организо-

ваны фотозоны. Загадать в шалаше 
желаний самое сокровенное, сфо-
тографироваться на память возле 
тюков сена, оформленных в виде 
весёлых мордочек, запечатлеть 

себя с шикарной героиней празд-
ника – бурёнкой (в образе Окса-
на Юкова) и чуть позже в «стаде» 
фанерных цветных коров – всё это 
может любой желающий.

К слову, впервые в рамках 
праздника проходит стрит-арт кон-
курс в стиле граффити «Расписная 
корова». В течение часа участники 
раскрашивают макет парнокопыт-
ной пеструшки – каждый свой. Ше-
девры оценивают зрители.

Участники – молодые люди, 
вооружившись различного рода 
красками, принимаются за рабо-
ту. Одни делают это лихо – сразу 
видно, что образ продуман заранее, 
другие размеренно – с чувством, 
толком, расстановкой… Моё вни-
мание привлекает продукт замыс-
ла творческой пары – Кати и Сони 
из Зеленограда, и я кладу жетон в 
«оценочную копилку» девчат. 

– Ну, что? Тебе вон та корова в 
розовых колготках понравилась? 
Давай проголосуем! – предлагает 
какая-то дама своему спутнику.

 И это как раз бурёнка, за ко-
торую я только что отдала свою 
симпатию. Забегая вперёд, скажу: 
дуэт зеленоградских гостей полу-
чил диплом участника. 1 место с 
результатом 53 голоса завоевала 
автор коровы Татьяна Карсакова. 2 
место у пары Андрея и Анастасии 
Савиновских, за их бурёнку народ 
отдал 38 голосов. На 3 месте с 18 
голосами оказались Кирилл и Ми-
лана Зверевы.    
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В конкурсе «Бег с коромыслами» проявили себя и юные красавицыВ Год семьи заведующий Осинским ЗАГС Наталья Драчева поздравила юбилейные супружеские пары

Конкурс по метанию сухих коровьих лепёшек собрал очень много желающих

Участники нового конкурса «Лягушачьи бега» 
рассмешили всех присутствующих

скучать никак!

А в это время…
– Наш концерт окончен. Мы 

передаём эстафету фестивалю 
«Весёлый коровяк» с его заме-
чательными и увлекательными 
конкурсами, – провозглашают ве-
дущие со сцены. И, замечаю, ко-
личество зрителей явно возраста-
ет, народ подтягивается к началу 
зрелища. 

Весёлый коровяк
В специально отведённом ме-

сте разворачивается главное дей-
ство. Организаторы разыгрывают 
сценку по мотивам известного 
кукольного мультфильма «Как 
старик корову продавал». Народ 
хохочет. 

– Хватит корову продавать, 
надо праздник начинать! – пре-
рывает происходящее директор 
Крыловского СДК Ирина Чугаева.

И стартует всё самое интерес-
ное, зрелищное. Первый конкурс 
«Бег с коромыслами» отважно 
открывают мужчины. Сергей и 
Евгений Иванович, так представ-
ляются они организаторам, надев 
юбки, платки и огромные сапоги, 
пробегают дистанцию с почти 
полными вёдрами. Тут важно не 
расплескать воду, и участники 
неплохо справляются с задачей. 
Затем в забег вступают женщи-
ны. Но дамы есть дамы! Они не 
забывают о грации: бёдрами кача-
ют и воду проливают… И снова в 
«бой» идут мужики. Этим силы не 
занимать, а вот изящности не хва-
тает, поэтому содержимое вёдер 
неумолимо сокращается. Пройти 
с коромыслами решаются и юные 
красавицы. Девчонки признают-
ся, что сроду их в руках не дер-
жали. С испытанием справились, 
старались! 

И вот на пьедестале как муж-
чины, так и женщины (указываю 
одновременно). 1 место – Ольга 
Паздникова, Александр Шеста-
ков, 2 место – Наталья Храмова, 
Виталий Савиновский, 3 место 
– Анастасия Погадаева, Денис 
Кудрин. 

Второй конкурс «Тачки» не 
для слабонервных. «Водителю» 
нужно и пассажира не потерять, 
и проявить сноровку в фигурном 
вождении двухколёсного сред-
ства. А каково трястись по полю 

сидящему в тачке! Задание выпол-
няется на скорость. Лишь некото-
рые прошли «змейкой», не уронив 
конусную разметку. Итак, 1 место 
– Степан Паршаков и Анастасия 
Погадаева (они вырвали победу 
на одну сотую секунды!), 2 место 
– Александр Чугаев и Анастасия 
Корекова, 3 место – Андрей Пуш-
карёв и Светлана Зотович. 

Третий конкурс «Лягушачьи 
бега» заставляет публику хохо-
тать. Тут всё тоже непросто: те 
пары, которые, договорившись 
между собой, выбрали тактику, 
прошли дистанцию без сучка и 
задоринки. Ну, а те, что понадея-
лись на авось, не прыгали, не бе-
жали, а падали беспрестанно.  

Здорово, что многие участники 
пришли на праздник и участвуют 
в весёлых состязаниях семьями. 

– Глянь, как красиво идут! Не 
идут, а пишут! Давайте, девчон-
ки, не подведите! – кричат бо-
лельщики.

– Молодцы, Лиза и Алексан-
дра! Хорошо прошли. В этом 
конкурсе должны побеждать свои 
лягушки! – одобряет «выступле-
ние» земляков ведущая праздника 
Ирина Чугаева.  

В результате в тройке лидеров 
оказываются Евгений Шитов и 
Денис Кудрин (1 место), Артём и 
Николай Обросимовы (2 место), 
Александр и Екатерина Шестако-
вы (3 место). 

Лето на дворе, а сколько лыж-
ников-то в Крылово собралось! 
Все они в касках и парами бегут 
на огромных лыжах. Четвёртый 
конкурс «Лыжники» привлёк 
большое количество желающих. 
Болельщики надорвали горло 
в поддержку своих фаворитов. 
Лучшими «спортсменами» в этом 
виде соревнований становятся 
следующие участники: 1 место – 
Никита Донецких и Данил Рож-
ков, 2 место – Евгений Шитов и 
Денис Кудрин, 3 место – Сергей 
Малков и Евгений Сеньков. 

И, наконец, традиционный 
конкурс – «Весёлый коровяк» – 
объявляется пятым по счёту. 

– А почему, думаете, трава так 
хорошо на нашей поляне растёт? 
Да потому что удобряем её еже-
годно, – шутит ведущая. 

Состязание по метанию сухих 
коровьих лепёшек давно полюби-
лось широкой публике. И в этом 
году разновозрастных желающих 

– хоть отбавляй! Правила просты: 
кто дальше кинул – тот и побеж-
дает. В чемпионах оказались Оль-
га Паздникова (её результат – 27,3 
м) и Николай Четин (его результат 
– 45,3 м). И всё же рекорд на се-
годняшний день не побит: в 2017 
году нашёлся здоровяк, закинув-
ший «снаряд» аж на 64 метра! 

На 2 месте среди женщин и 
мужчин оказались Софья Завали-
на, Павел Васенин, на третьем – 
Ксения Рожкова, Олег Чекменёв. 

Меж тем с момента начала 
конкурсов прошло без малого 
три часа! Солнце садится. И мо-
лодёжь потихоньку расходит-
ся, уступая «место» возрастной 
публике. Начинается вечерний 
концерт «От всей души». Со сце-
ны звучат композиции нашей 
юности. Так, песню «Снится мне 
деревня» исполняет ВИА «Род-
ник». И это, отмечу, дебют муж-
ского коллектива.

А мы с коллегами отправля-
емся домой. Мой субботний день 
полон ярких впечатлений и неза-
бываемых эмоций. Ждём юбилей-
ный, 15-й, фестиваль «Весёлый 
коровяк»!
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Ночь – не время для болезни

Быть донором – это благородно!

Летом 2024 года в Осе прекра-
тила работу последняя круглосу-
точная аптека. До осени жители 
могли покупать лекарства хотя 
бы до полуночи. Сейчас же двери 
закрываются уже в 22.00. С этого 
момента до самого утра получить 
жизненно важные препараты в 
городе невозможно. Жители бьют 
тревогу: что делать, если помощь 
нужна срочно?

Редакция газеты «Осинское При-
камье» направила запрос в одну из 
аптечных сетей. Руководство сокра-
тило рабочее время единственной 
аптеки, работавшей 24/7, оставив 
жителей без доступа к лекарствам 
в ночное время. По закону ответ на 
запрос должен быть предоставлен 
в течение семи календарных дней. 
Прошло уже более четырнадцати, 
но никакой реакции не последовало. 

Оса имеет статус города истори-
ческого значения. Ежегодно сюда 
приезжают туристы, а всероссий-
ский фестиваль «BeringAquaFest» 
привлекает множество гостей. По 
итогам 2023 года наш город в тре-
тий раз признан самым комфорт-
ным для жизни в Пермском крае. 
Он набрал 237 баллов в индексе 

29 января в одной из аудито-
рий Осинского центра культуры 
и досуга довольно оживлённо. Се-
годня здесь проходит День донора, 
организатором которого выступа-
ет Кунгурский филиал Пермской 
краевой станции переливания 
крови.

У входа в помещение – очередь. 
Народу достаточно много, но шума 
нет: все разговаривают вполголоса. 
В дальней части зала располагаются 
три кушетки и стол с двумя стульями. 
Таким образом, сразу пять человек 
сдают свои 450 г крови.

Присутствующие условно делят-
ся на две категории: одни проходят 
подготовку к донации, другие уже в 
процессе. Действом руководят люди 
в белых халатах. Выездная бригада 
выполняет свою работу чётко, без 
промедления.   

Чтобы пройти идентификацию 
личности, персональные данные 
медики забивают в компьютер. 
Безопасность – прежде всего! Это 
главное условие для донора и для 
тех, кому необходимо переливание 
крови. Поэтому всех пришедших 
сначала проверяют по базам данных, 
в которые занесены жители округа, 
состоящие на учёте по заболева-
ниям: ВИЧ, гепатитов и сифилиса. 
Затем следует второй этап провер-
ки – общий анализ крови, чтобы 
определить уровень гемоглобина, 
лейкоцитов, эритроцитов, тромбо-
цитов. Если показатели расходятся 
с нормой, то человек временно (на 3 
месяца) отстраняется от кровосдачи. 
Также определяются группа крови и 
резус-фактор, измеряется давление. 
Только после такой основательной 
проверки и осмотра врача будущий 
донор допущен к сдаче крови, кото-

Изображение сгенерировано с помощью ChatGPT

В одиннадцатый раз сдаёт кровь Мария Баранова
Андрей Богомягков пришёл в пункт забора крови с коллегами: 

Андреем Кобелевым и Олегом Дегтянниковым

качества городской среды Минстроя 
России. Но комфорт подразумева-
ет доступность важнейших услуг, в 
том числе аптек. Оса – администра-
тивный центр округа, включающий 
деревни, где аптечных пунктов нет. 
Их жители вынуждены ехать за ле-
карствами в город, но ночью сделать 
это невозможно.

Мы, журналисты, смогли пого-

ворить с исполняющей обязанности 
заведующей аптечного пункта – того 
самого, который раньше работал 
круглосуточно. Специалист объяс-
няет, что на ночные смены просто 
некому выходить. «В Осе существу-
ет нехватка квалифицированных 
фармацевтов. Раньше в ночь рабо-
тали фельдшеры, но теперь они не 
могут выполнять эту работу», – го-

ворит она. Фармацевт той же аптеки 
подтверждает: «Никто не идёт рабо-
тать в ночь. Люди хотят находиться 
дома. А кому нужно лекарство, зара-
нее делает запасы».

Но что делать тем, кто не успел 
подготовиться? Мнение жителей 
города говорит само за себя. «Поче-
му же они так сделали? Я их спра-
шивала. Они мне ответили, что им 
невыгодно ночами работать. Мы вот 
пенсионеры, если вдруг плохо ста-
нет, только на скорую помощь вся 
надежда», – рассказывает Валенти-
на Лестарова.

«Я считаю, что круглосуточная 
аптека – это необходимость для 
города. Если вдруг прихватит, ле-
карства уже не достать», – говорит 
жительница Осы Ирина.

«Очень плохо, что нет кругло-
суточной аптеки. Мои детки уже 
выросли, но я понимаю молодых 
родителей. Потому что когда дети 
растут, очень много ситуаций возни-
кает, когда приходится в том числе 
и ночью обращаться в аптеку. Ещё 
осенью хотя бы до полуночи рабо-
тала, а сейчас и этого нет», – добав-
ляет Анна Белова.

Молодой отец Александр Ажги-
хин вспоминает свой опыт: «Я уже 
сталкивался с ситуацией, когда для 
ребёнка ночью необходимо было 
лекарство, а аптеки уже не работа-
ли. Пришлось поднимать в позднее 
время друзей».

Сергей, житель Осы, работаю-
щий в Чернушке, тоже высказался 
по этой проблеме: «В Чернушке 
круглосуточную аптеку тоже закры-
ли. Теперь либо ждёшь утра, либо 
вызываешь скорую. Но не каждый 
решится звонить медикам, а для 
кого-то такая задержка может стать 
критической».

Мать двоих детей Мария Лебе-
дева старается заранее запасаться 
лекарствами, но признаёт: «Си-
туации бывают разные. Уже был 
случай, когда у ребёнка нос зало-
жило, он не мог дышать. Нужна 
была помощь, и пришлось ждать 
утра».

Получается, так: если болеешь, 
то жди до утра. Редакция газеты 
напоминает, что, если возник-
ла экстренная ситуация, нужно 
обращаться в отделение скорой 
медицинской помощи Осинской 
центральной районной больницы. 
Врачи не выдадут лекарства, но 
смогут оказать неотложную по-
мощь и при необходимости госпи-
тализировать пациента.

Вопрос остаётся нерешённым. 
Но, может, если оплачивать до-
стойно труд аптечных работников в 
ночное время, то и желающие най-
дутся? Или местным властям стоит 
обратить внимание на проблему и 
открыть муниципальную аптеку, ра-
ботающую 24/7?

Услышат ли голоса осинцев?..

рая так важна для пациентов боль-
ниц и госпиталей.

При отсутствии противопоказа-
ний один за другим люди продвига-
ются к месту забора крови. За ними – 
выбор – в положении сидя или лёжа. 

Все шприцы, пробирки, системы 
– одноразовые. В течение 5-10 минут 
донорская кровь перетекает в сте-
рильные пакеты. Затем её исследуют. 
Это обязательное условие. Безопас-
ность – прежде всего!

По словам врача-трансфузиолога 
Валентины Чучайкиной, выездная 
бригада Кунгурского филиала Перм-
ской краевой станции переливания 
крови не в первый раз приезжает в 
Осинский муниципальный округ, и 
проблем с желающими сдать кровь 
не бывает. «У нас в России народ 
очень доброжелательный и отзывчи-
вый. Это, безусловно, приятно. Мы 
со своей стороны звоним, пишем 
и приглашаем на донорство. А по 
итогу обязательно выражаем людям 
благодарность. Заготовленная кровь 
отвозится на нашу станцию, где про-
ходит регистрацию и апробацию. Ну, 
а по заявкам мы направляем её в ле-

чебные учреждения Пермского края. 
Работаем по базе данных. Активно 
взаимодействуя, обмениваемся с 
Пермской краевой станцией перели-
вания крови», – поясняет Валентина 
Сергеевна.

Вполне опытным донором можно 
смело назвать 38-летнюю нашу зем-
лячку Марию Баранову. Женщина 
сдаёт кровь в одиннадцатый раз. «У 
меня третья положительная группа 
крови. Впервые ею «поделилась» в 
2024 году по примеру подруги, кото-
рая является медиком по профессии. 
Верю, что тем самым спасла чью-то 
жизнь. Но то, что помогла людям, 
это точно. Этим горжусь. Возможно, 
стану Почётным донором», – делится 
Мария Михайловна.  

Немногим меньше – восьмой 
раз – сдаёт кровь 49-летний Андрей 
Богомягков. «Я работаю в «Транс-
нефти» и впервые пришёл на пункт 
переливания крови в 2022 году, когда 
Компания объявила подобную ак-
цию. Будучи председателем цехового 
профсоюзного комитета, обратился к 
коллегам. И, знаете, на мой призыв 
товарищи отозвались исключитель-

но положительно. Сегодня мы при-
шли сюда коллективно. Более десяти 
человек захотели стать донорами. 
В настоящее время бойцы воюют в 
зоне специальной военной операции, 
и кровь нужна раненым. Мною лич-
но движут патриотические чувства. 
Пусть этот поступок станет неболь-
шим вкладом в приближение победы. 
Деньги, которые получу за сданную 
кровь, обязательно перечислю фрон-
ту», – говорит Андрей Александро-
вич.

Пятый раз вносит свою лепту в 
доброе дело воспитатель Центра раз-
вития ребёнка-детского сада «Лира» 
53-летняя Ирина Калмыкова. Наряду 
с коллегами и вместе с воспитанни-
ками Ирина Владимировна неодно-
кратно участвовала в акциях по сбо-
ру посылок бойцам СВО. Педагоги 
и семьи дошколят приносили вещи, 
предметы личной гигиены, продук-
ты. Дети писали трогательные пись-
ма и рисовали послания российским 
солдатам. Донор отмечает: «Среди 
родителей наших воспитанников 
есть бойцы. Мои друзья несут служ-
бу на СВО, поэтому я и не остаюсь в 

стороне. Таким вот образом – сдавая 
кровь – вношу свой посильный вклад 
в обеспечение победы».  

Есть среди пришедших в пункт за-
бора и новички. Среди них – 47-лет-
няя Ольга Владимировна. Волнения 
на её лице не наблюдается. Она со-
вершенно спокойна. Говорит, что сда-
вать кровь не страшно. «Я не раз ви-
дела телевизионные сюжеты о таких 
акциях. Давно думала поучаствовать, 
и вот случай представился. Оказав-
шись рядом, так как я работаю в ДК, 
решила не проходить мимо. В родне 
доноров нет, буду первой. Очень на-
деюсь, что принесу пользу людям, 
помогу спасти жизнь», – рассказыва-
ет моя собеседница. 

Объявление гласит, что День до-
нора продлится с 11.00 до 14.30. Часы 
показывают 14.45. Но желающих ещё 
много, поэтому, как отмечает вежли-
вый улыбчивый медик, сидящий ря-
дом со мной, бригада традиционно 
работает «до победного». В итоге 
почти 80 осинцев сегодня совершили 
доброе дело, проявив заботу о дру-
гих. Быть донором – это почётно и 
благородно.

Дарья ВОРОНКОВА

Татьяна ЕЛОВИКОВА
Фото автора
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Погрузились в счастливое детство

В одну из февральских суббот 
четвёртая школа погружается в 
советское прошлое. Приглашён-
ные гости ненадолго переносят-
ся в свою беззаботную юность, 
почувствовав себя девчонками и 
мальчишками. Всё это становит-
ся возможным благодаря откры-
тию школьного музея «Счастли-
вое детство». 

Кроме директора школы Татьяны 
Туктамышевой, педагога и автора 
проекта Елены Кобелевой, экскурс 
в прошлое сегодня помогают совер-
шить герои повести Аркадия Гайда-
ра «Тимур и его команда» (в роли 
Тимура и девочки Жени выступа-
ют учащиеся 5 «А» класса Артём 
Меньшаков и Мария Кустова).

Для начала всех присутствующих 
юный экскурсовод Маргарита Кото-
ва знакомит с гордостью и новинкой 
образовательного учреждения – вир-
туальным музеем и его содержимым. 
К слову, интерактивный сенсорный 
стол был приобретён администра-
цией школы осенью 2024 года на 
средства гранта проекта-победителя 
«Диалог поколений» конкурса соци-
альных и культурных проектов, про-
водимого ПАО «ЛУКОЙЛ». 

Всем приглашённым торже-
ственно повязывают алые галсту-
ки (один из предметов пионерской 
атрибутики) и под звуки барабана за 
«звеньевыми» «отряд» марширует к 
месту расположения школьного му-
зея «Счастливое детство». 

Здесь, за стеклянными витри-
нами, на полочках чего только нет! 
Вот измерительно-счётные приспо-
собления: ракушки (ими пользова-
лись в древние века), абакус, узелко-
вые счёты, счётные палочки, счёты, 
штангенциркуль, логарифмическая 
линейка, калькулятор.

А это канцелярские принадлеж-
ности: ручки перьевые с чернильни-
цей (в дар принесла краевед Юлия 
Литвинова), шариковые, гелевые, 
пенал, прописи и так далее. 

Вот чёрно-белые фотографии со 
школьных линеек, у пионерского 
костра, грамоты, классный журнал, 
вымпел, значки, красные пилотки, 
горн и барабан, портреты пионе-
ров-героев, школьная форма и кол-
лекция всевозможных бантов. 

Привлекает внимание стеллаж 
со старыми и немного потрёпан-
ными временем книгами советской 
эпохи и, безусловно, умиляет ви-
трина с детскими игрушками. Тут 
и деревянные дудочка и паровозик, 
матрёшки, пирамидка-улитка, кук-
ла-пупс, пластиковые мишка и сол-
датики, а также ёлочные украшения 
советской эпохи. 

И гости почтенного возраста 
явно оживляются, когда ведущие в 
процессе беседы обращаются к ним 
с вопросами: «А шили ли вы сами 
одежду для кукол?», «Украшали ли 
подобными стеклянными бусами 
новогоднюю красавицу?», «Вплета-
ли ли в косы девчонкам бантики?». 
Лица присутствующих озаряют 
улыбки. Рассматривая экспонаты 
музея, каждый думает о чём-то сво-
ём. Одни отмечают, что у них были 
похожие предметы, другие обещают 
принести что-то в дар.

Открывая музей, Елена Кобелева 
признаётся: «Идея музея «Счаст-
ливое детство» появилась не сразу. 
Сначала перед нами стояла задача 
создать школьный музей. В голове 
возникало много задумок. Я знала, 

Интерактивный сенсорный стол был приобретён администрацией 
школы осенью 2024 года на средства гранта проекта-победителя 

«Диалог поколений» конкурса социальных и культурных проектов, 
проводимого ПАО «ЛУКОЙЛ»

Татьяна ЕЛОВИКОВА
Фото автора

Кроме директора школы Татьяны Туктамышевой, 
педагога и автора проекта Елены Кобелевой, экскурс в прошлое 

сегодня помогают совершить учащиеся 5 «А» класса 
Артём Меньшаков и Мария Кустова

Это кто шагает в ряд? - Пионерский наш отряд!

что в школах Осинского округа уже 
имелись собственные музеи: в пер-
вой – имени Героя Российской Фе-
дерации Василия Павловича Брю-
хова, в третьей – имени Александра 
Сергеевича Пушкина и военно-па-
триотический. А вот посвящённого 
пионерии не было нигде. Поэтому 
родилось желание открыть музей 
такого рода. Мы собирались коллек-
тивом, пришлось обратиться к Ин-
тернету. Мой взгляд привлекла идея 
одноимённого школьного музея в 
Казани. Изучив этот вопрос, мы взя-
лись создавать что-то своё. Таким 
образом, решили сделать общий 
подарок школе в честь её 15-летия. 
Каждый класс готовил экспозиции 
по разным направлениям, а в целом 
получилось неплохо. Экспонаты на-
шего музея будут интересны людям 
разных поколений – и бабушкам-де-
душкам, и родителям наших школь-
ников, и самим детям». 

Автор также отмечает, что ею 
двигала память об отце Александре 
Фёдоровиче Кобелеве, обществен-
ном деятеле, краеведе, Почётном 
гражданине Осы, который оставил 

добрый след в жизни города. 
В завершение экскурсии Елена 

Кобелева зачитывает несколько пи-
сем, которые прислали ей выпуск-
ники школы разных лет, и, раздав 
конверты с листочками, предлагает 
гостям поделиться воспоминаниями 
о своём пионерском детстве.  

 Заведующий отделом истории 
Осинского краеведческого музея 
Галина Клыкова подытоживает: 
«Всё в вашем музее замечательно. 
Предлагаю внести чёткую последо-
вательность в логической цепочке: 
октябрята – пионеры – комсомоль-
цы. И всем экспонатам обозначить 
авторскую принадлежность». Совет 
дельный, отмечает Елена Кобелева, 
он берётся на вооружение. 

Мне остаётся добавить: никого 
не оставляет равнодушным сегод-
няшнее мероприятие. А, главное, что 
школьный музей, как магнит, при-
тягивает современных школьников. 
Ребята с удовольствием прибегают 
сюда в перемены и с большим инте-
ресом рассматривают экспонаты.

 Пусть у них, как и у родных, бу-
дет счастливое детство!

МНЕНИЯ

Тамара Овчинникова:
–  Огромная работа проделана по созданию школьного музея. 

Здесь столько всего интересного! И современные интерактивные 
технологии применяются, и из далёкого XX века предметы взяты. 
Очень эстетично всё оформлено, а какое богатство материала! 
Как это здорово, что можно заглянуть в прошлое. Молодцы все, 
кто придумал музей, кто трудился над его появлением. 

Любовь Маркова:
– Сегодня всё было неожиданно приятно. Вспомнили, как нас 

принимали в пионеры. Молодцы. Так держать!

Иван Сапожников:
– Большое спасибо, что меня пригласили. Я нахожусь под впе-

чатлением. Вспомнил детство, наши пионерские песни, речёвки. 
Важно, что мы не забываем свою историю. Обязательно приведу 
сюда своих внуков, живущих в Перми, чтобы рассказать о своём 
детстве и наглядно показать. Желаю не останавливаться на до-
стигнутом, пусть музей развивается. Я тоже готов пополнить его 
фонд некоторыми вещами. 

Галина Клыкова:
– Из пионерской жизни мне больше всего запомнилась поездка 

в пионерский палаточный лагерь, где я многому научилась: пла-
вать, играть в теннис, а, главное, дружить с ребятами. По оконча-
нии смены нам всем не хотелось разъезжаться по домам. Пионер-
лагерь запомнился песнями у костра. 

Юлия Литвинова:
– После окончания Осинского педагогического училища в 1960 

году меня направили в базовую школу. Из моего класса выпусти-
лись два учёных: кандидат физико-математических наук, профес-
сор университета города Нанси (Франция) Александр Уржумцев и 
доктор физико-математических наук, профессор Пермского госу-
ниверситета Александр Румянцев. С обоими общаюсь до сих пор. 
А по поводу выставки могу сказать: здорово, впечатляюще!

Ирина Молчанова: 
 – Я училась в базовой школе. И помню, что у нас проводилось 

огромное количество мероприятий, пионерских сборов. Как я сто-
яла в почётном карауле. Мы, пионеры, с большим энтузиазмом 
и радостью собирали макулатуру, металлолом. Вспоминаю наше 
действительно счастливое детство, где мы учились и с интересом 
и пользой проводили свободное время. Спасибо всем организа-
торам музея и сегодняшнего мероприятия за подаренные нам 
эмоции и улыбки. 

Лидия Мазитова:
 – Я благодарна Елене Александровне Кобелевой, без идеи и 

хлопот которой не открылся бы такой прекрасный музей. Она че-
ловек, который умеет заинтересовывать и вовлекать других лю-
дей в деятельность. Спасибо ей большое.

Татьяна Туктамышева:
– Музей «Счастливое детство» является логическим продол-

жением проекта-победителя конкурса культурных и социальных 
проектов, проводимого Компанией «ЛУКОЙЛ», под названием 
«Диалог поколений». Именно на средства гранта мы смогли при-
обрести сенсорный стол, где и разместили виртуальные экскур-
сии. Одна из них посвящена ЛУКОЙЛ-классу, который открыт и 
успешно работает в нашем образовательном учреждении уже 
много лет. Мы сотрудничаем с пермскими нефтяниками. И благо-
дарны им за возможность профессиональной ориентации наших 
обучающихся. Ребята посещают Дни открытых дверей в пермских 
вузах и ссузах, ездят с экскурсиями на месторождения, общаются 
со специалистами. 

Гости с удовольствием рассматривали экспонаты музея


